

## "HOY EL RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL DE CHILE ES MÁS FUERTE QUE HACE SIETE MESES"

Así lo expresó esta mañana el Presidente Lagos, al felicitar a los sectores público y privado por la forma en que se enfrentó el brote de influenza aviar que afectó a tres regiones del país en mayo recién pasado.

El Jefe de Estado encabezó la ceremonia en la que se firmó la certificación internacional que establece que Chile es un país libre de esta enfermedad, lo que permitirá reabrir los mercados internacionales a los productos avícolas chilenos.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, expresó esta mañana su satisfacción por la forma en que los sectores público y privado enfrentaron con pleno éxito la crisis originada por el brote de influenza aviar que afectó al país. "Quisiera, como Presidente, felicitar al mundo público y privado por lo que se ha hecho. Alegrarme de este reconocimiento a lo que es la función pública que ustedes han hecho a través de los funcionarios del Servicio Agrícola y Ganadero", dijo el Mandatario durante su intervención en la empresa faenadora de aves El Paico, de la Agrícola Ariztía.

El Jefe de Estado, acompañado por el ministro de Agricultura, Jaime Campos, y por el director nacional del SAG, Carlos Parra, recorrió la planta y compartió con los trabajadores. Posteriormente, se firmó la comunicación oficial de la Oficina Internacional de Epizootias, OIE, que certifica la condición de Chile como país libre de influenza aviar.

En su discurso, el Presidente Lagos afirmó que esta enfermedad, que a partir de mayo pasado afectó a plantales de las regiones V, VI y Metropolitana, hizo necesario sacrificar a más de 500 mil aves y obligó al cierre de los mercados internacionales para los productos avícolas chilenos, fue superada en un tiempo récord gracias al trabajo conjunto de empresarios y del sector público. "Este fue un golpe muy duro, pero como todo golpe, como toda crisis, es también una oportunidad. Porque precisamente llegó la influenza aviar, desconocida en Chile, fuimos capaces de enfrentarla y, como dijo el ministro, se ha resuelto en un tiempo que es récord en el mundo. Demostramos la capacidad ante una emergencia y que el país es capaz de responder como el más desarrollado de los países".

El Jefe de Estado destacó, además, que la forma en que el país enfrentó esta enfermedad demostró la capacidad de los sectores involucrados, lo que permitió que en menos de siete meses fuera erradicada completamente. "Hoy el reconocimiento internacional de Chile, por la forma en que se enfrenta este tipo de situaciones, es más fuerte que el que teníamos hace siete meses. Hay un mayor respeto por nuestras instituciones, hay un mayor respeto por nuestros empresarios, hay un mayor respeto a nuestros trabajadores", afirmó.

En otro ámbito, el Mandatario se refirió a los beneficios que traerá para el sector avícola el tratado de libre comercio recientemente acordado con Estados Unidos, lo que calificó como "un tremendo éxito". "El que podamos ingresar con arancel cero ocho mil toneladas de productos avícolas y que cada año esta cifra se vaya aumentando en un cinco por ciento, hasta que tengamos una cuota de desgravación completa, es un tremendo desafío". No obstante, planteó la necesidad de responder adecuadamente a las exigencias que demanda para todos los sectores del país un acuerdo comercial de esta naturaleza. "Lo importante ahora, habiendo concluido esta parte de la negociación, es cómo somos capaces - así como fuimos capaces de tener un país libre de influenza

aviar- de tener un país que tiene los elementos adecuados para poder exportar, dadas las plantas faenadoras que tenemos".

Finalmente, el Jefe de Estado señaló que a partir de lo logrado este año, con los acuerdos de libre comercio con la Unión Europea, Corea y Estados Unidos, el país tiene que aprovechar las oportunidades que se le abren. "Hoy tenemos la posibilidad de seguir avanzando y exportando nuestros productos, lo que significará, en definitiva, una mayor cantidad de puestos de trabajo, una mejor capacitación, un mejor nivel de vida y poder seguir avanzando como corresponde".